



運営だより 2023年9月号



皆様こんにちは。日頃より PTA 活動にご協力いただき、感謝申し上げます。

本来なら 7 月にも発行する予定でしたが、諸般の事情により発行できませんでした。

さて、9 月に入っても暑い日が続いています。気象庁の HP によると月毎の平均気温が毎年、上昇し続けているというグラフが掲載されていました。まさしく、「地球温暖化」がもたらす現象ではないかと思えます。

ところで皆さん、よく天気予報で藤沢の情報として辻堂の名前が挙がっているのを聞いたことがあると思います。あれは辻堂の何処かご存じでしょうか？ご存じの方がいましたらすみません、実は県立辻堂海浜公園内に気象庁のアメダスが設置されていて、そこで観測された情報が基になっています。個人的には、いつも発表されている藤沢の気温が体感温度に比べ低いのでは？と思っていましたが、恐らく、辻堂海浜公園の方が浜風の影響で若干涼しいのかも知れません。

今年の夏休みは各地で夏祭りなどのイベントが開催されました。湘南台中学校がある今田地区においても、4 年ぶりに自治会まつりが今田遊水地公園で盛大に執り行われました。今回は湘中生のボランティアを募り、22 名の生徒にポップコーン作りを手伝ってもらいました。実は今の 2 年生が 1 年生の時に「地域探求」の取り組みをしていた際に、自治会の加入率が低いという事に気づいて、加入率を上げるための活動の中で「お祭りの開催」というキーワードが出てきていました。それを見て「これだ！」と思いつき、私が今田北自治会のサポート役をしている関係もあり、自治会長らに相談しました。その結果、私が模擬店責任者を務める形でポップコーンを担当することになり、湘中生とのコラボが実現しました。恐らく、今回が初めての試みかと思えます。生徒への事前説明で味付けなどのアンケートを取り、従来は塩だけでしたが、新たにバター醤油、カレー、キャラメル（これはちょっと失敗でした）と 4 つの味を準備し、販売数量は 500 個を目指しいざ当日。当日は朝早く暑い中テントの設営から手伝ってもらいました。そしてお祭りスタート。予めある程度ストックを用意する筈だったのですが、晴天も相まってか、開店前から長蛇の行列ができたため、間に合わずの状態。従って、本来はポップコーンマシンの操作も生徒にお願いする予定でしたが、急遽方針変更し、私と、もうお一方自治会サポートの方の二人で、2 時間ほば休みなしで作り続けました。その成果は、ポップコーン豆は 10Kg 用意していましたが、全て使い果たし、500 個完売という結果でした。他の模擬店も大行列、初めての試みのキッチンカーも大行列との事で、大成功に終わることが出来たのではと思っています。自治会も高齢化が進み、お祭りの模擬店を開くにも、体力的に出来る人が減った中での今回の企画。地域と学校との「Win-Win」の関係が一つ築けたのかな？と感じており、来年以降も継続して貰えればと思っています。今田地区は、自治会まつりのほかに、1 月に「どんど焼き」という行事があります。こちらも伝統的な行事となり、鯖神社でのお団子づくりから始め、若竹の先に団子を挿し、正月飾りを燃やした火であぶり、その団子を食べて無病息災を祈るというものです（会場は同じく今田遊水地公園です）。私もこの地区に来るまでは興味がありませんでした（前住んでいたところではそのような行事があったかどうか？）。可能であればこのイベントにも協力して貰い、地域の伝統を守り、受け継いで貰えればと思っています。湘南台は日々進化を続けており、マンションの建設などで新しい人が増えている一方、古くからの伝統行事も守られているという側面が垣間見え、

良い状態を維持できているかと思えます。先日、偶然見た NHK のクローズアップ現代で、地方移住に関わるトラブルについて特集されており、その中では元々の地域住民と移住された方でトラブルがあり、引っ越しを余儀なくされたというケースもあるという事が伝えられていました。つくづく、日頃のコミュニケーションが大事なのでは？と痛感いたしました。

話題は変わりますが、これから秋のイベントが次々予定されています。学校では文化祭や合唱コンクール、湘南台ではレクリエーション大会、公民館まつり、ファンタジアと盛りだくさんです。

楽しく参加するためにも、健康が一番かと思えます。先日、仕事の関係で「日本人間ドック学会」というものに参加してきました。ここ数年、コロナもあり継続して受診している人が減っている。その結果、久しぶりに受診した際には病気が進行している。というような発表をされている方がいました。人生百年時代と言われています。健康寿命の延伸の為に、健康的な食事・適度な運動を心がけ、人間ドックなどの健診制度を利用することが重要だと改めて認識しました。

これから涼しくなり、スポーツをしやすい気候になります。無理をすると膝を痛めたり、良からぬことが起こりますので、適度に楽しむ事をモットーに実践していきたいと思っています。

以下の写真はこの夏の思い出の一風景になります。

<上 3 枚 : 今田自治会まつり、下 2 枚 : 周南コンビナートと徳山駅>



これまでの活動報告と今後の予定

★ 7月6日(木) 学校運営協議会(関係者)

★ 7月7日(金) こども安全ネットワーク(関係者)

委員の方にはBANDにて情報提供していますが、地域の事故・犯罪に関する情報がこの会議で報告されますのでとても有意義です。

★ 7月18日(火) 第3回運営委員会(各委員代表)

★ 7月18日(火) 地域協力者会議第2回全体会議(関係者)

地域協力者会議には、学校関係者で構成する運営委員会と、学校関係者+地域6団体+商店会などで構成される全体会議という2つの組織があります。全体会議では地域の各団体の活動内容を聞くことが出来ます。

★ 8月22日(火) 愛のパトロール(関係者)⇒雨天により中止

★ 8月31日(木)、9月1日(金)、9月4日(月) あいさつキャンペーン

暑い中、しかも最終日は悪天候の中、担当して頂いた方ありがとうございました。

★ 9月4日(月) 湘南台地区交通安全対策協議会第2回推進会議(関係者)

一部の出席者の方からこの団体の在り方について、厳しいご意見がありました。

9月21日に湘南台駅前街頭キャンペーンが行なわれます。

★ 9月8日(金) 3年生茶話会(中止)

★ 9月12日(火) 第4回運営委員会(各委員代表)

★ 9月16日(土) 文化祭

リサイクル委員さんによる標準服リサイクル販売を行いました。また受付などにご協力頂き、ありがとうございました。

★ 9月19日(火) 地域協力者会議第3回全体会議、歴代PTA会長会(関係者)

★ 9月28日(木) 会計監査

★ 10月10日(火) 第5回運営委員会(各委員代表)…選出委員さん活動開始です

★ 10月11日(水) 合唱祭(藤沢市民会館)・・・お手伝いなどの詳細は後日お知らせします。

★ 10月14日(土)～15日(日) 湘南台まつり(湘南台公民館周辺)

★ 10月17日(水) 地域協力者会議第4回運営委員会

★ 10月24日(火) 学校運営協議会(関係者)

★ 10月26日(木) 1・2年生茶話会

・・・社会見学(11月28日)：まだ定員に達していません。申し込みを希望される方は、Googleフォームへ入力若しくは本部役員か、PTAのメール(shonandai.jhs.pta@gmail.com)までご連絡下さい。